

ría que vendía el Escorial: «*Que se envíe al señor Obispo Sosa a Madrid una letra de 10.000 reales para comprar para esta Santa Yglesia la librería que allí se vende en almoneda que era del Escorial... y que es muy buena, y por la falta que esta Iglesia tiene.*» Fray Francisco gestionó diligentemente este encargo y gracias a su empeño llegaron los libros a la isla, «convirtiéndose la biblioteca de la catedral en la primera del archipiélago sin tener que envidiar nada a las capitulares peninsulares»⁴. Este hecho puede considerarse como el más destacado de su corto episcopado.

En el libro de Cartas del Cabildo se certifica que los libros llegaron el 15 de Mayo de 1615, en un navío procedente de Sevilla donde venía el nuevo obispo Antonio Corrionero. También consta que los libros fueron pagados a un librero de aquella ciudad. No está demostrado que los libros venidos de Sevilla fueran los comprados anteriormente en El Escorial por el obispo Francisco de Sosa⁵, aunque parece lógico que así fuese.

RENUNCIA Y TRASLADOS A OSMA Y SEGOVIA

Administró la Diócesis por medio de un pariente suyo llamado Juan Porras Sosa, tesorero de esta iglesia, y nunca viajó a las islas. Presentó su renuncia al obispado y el Papa se la aceptó en 1610. No obstante, después de la renuncia mantuvo su vinculación con Canarias, cobrando una pingüe pensión de 4.000 ducados y usando el nombre de este obispado. En 1613 envió a la Catedral como regalo la cabeza de San Joaquín.

Durante estos años y antes de su nombramiento como Obispo de Osma, desplegó gran actividad en la Corte. A principios de 1613 recibió la difícil misión de viajar a Portugal a fin de abrir una encuesta sobre el terreno y valorar el ambiente de la población para recibir a Felipe III, quien aún no se había desplazado a Lisboa a cumplir con la fórmula del juramento de los Fueros y privilegios del Reino. Fray Francisco fue recibido con gran aplauso de todos,

*porque sendo Religioso, prudente, experimentado en negocios, extranjero do Reyno e sin respeytos que o poderem mover a hua parte ou outra, poderia colher húa geral informaçao do estado das cousas*⁶.

Su estancia en Portugal fue muy corta pero fructuosa porque consiguió que las ciudades, por indicación de Lisboa, «*escribiesen a S. Mgd. exponiendo el contentamiento que en todo el Reyno se produciría con su venida*».

El «22 de Septiembre de 1613, fue nombrado Obispo de Osma»⁷. Su estancia en el Burgo de Osma fue breve pero muy fecunda: «*gobernó con mucha paz y quietud*

⁴ Cartas de Colecturía.

Cazorla León, Santiago: «Historia de la Catedral de Canarias», 1992.

Luxan Meléndez, Santiago: «Aportaciones realizadas durante el mandato del prelado Fray Francisco de Sosa en la biblioteca de la catedral de Santa Ana». Almogaren, Junio 1994.

⁵ Cazorla León, Santiago: obra citada, cap. XXXVI (Biblioteca del Cabildo), pág. 311.

⁶ Hernández Socorro y Luxán Meléndez, obra citada.

Biblioteca Nacional Madrid; ms. 2.348, ff.67-83: «Advertencias de reformatión y abusos de Portugal».

⁷ Eubel.